

LA REENCARNACION

1.- Reencarnación, una pregunta básica y una declaración elemental de la humanidad.

La reencarnación es una afirmación elemental de la humanidad. En todas las épocas, y en la mayoría de las culturas, este tema fue elemento de fe y de especulación. El conocido psicólogo suizo C.G. Jung representaba la opinión de que: "La reencarnación es una afirmación que pertenece a una de las declaraciones más elementales de la humanidad. Estas declaraciones se basan en lo que yo denomino como "arquetipo", el cual determina profundamente las afirmaciones relativas a lo sobrenatural, de modo que no es extraño el encontrar explicaciones sobre el renacimiento de los pueblos más diferentes".

El conocimiento de la reencarnación del alma es el fundamento de una interpretación satisfactoria del sufrimiento y de la culpa, mejor dicho, del sentido de la vida. Ella responde la pregunta: ¿por qué nacen niños en la miseria, contrahechos y enfermos?. Desde el punto de vista religioso esta pregunta se plantea así: ¿Cómo es posible esto, a pesar de que hay un Dios del amor?. Por otra parte: ¿Por qué existen los niños prodigios?.

La pregunta: ¿Existe la posibilidad de repetidas vidas terrenales o no? es una de las preguntas más esenciales. Se refiere a la interpretación básica de nuestra existencia humana; se trata de la imagen del hombre, del mundo y de Dios.

El conocimiento de la reencarnación no sólo está difundido entre las religiones orientales como, por ejemplo, el hinduismo o el budismo; también para los grandes poetas y pensadores occidentales de la antigüedad y de la nueva era fue este conocimiento una ideología evidente. De la posibilidad de repetidas vidas terrenales estaban convencidos entre otros Empédocles, Pitágoras, Platón y Virgilio, también Goethe, Hölderlin, Schiller, Schleiermacher, Fichte, Kant, Schopenhauer, Nietzsche, Kierkegaard y Voltaire.

El pensamiento de la reencarnación lo representan actualmente grandes grupos esotéricos, como los antropósofos, los rosacruces o los grupos lorberianos. También Vida Universal representa la enseñanza de la posibilidad de diferentes encarnaciones del alma en un cuerpo humano.

También la ciencia se ocupa de la reencarnación. Existe ya un material muy amplio, por ejemplo, del Profesor Jan Stevenson el cual, después de largos

años de investigación de más de 1.500 casos de recuerdo espontáneo del pasado, llegó al convencimiento de que los casos examinados científicamente por él "van mucho más allá de la simple insinuación de la reencarnación; me parece que ellos la comprueban suficientemente".

Otro nombre conocido es Thorwald Dethlefsen, psicólogo alemán, quien, por medio de un método desarrollado por él, hace retroceder a sus pacientes a vidas pasadas y saca así a luz recuerdos que están profundamente arraigados en el alma. De esta manera trata cargas sicosomáticas en la vida presente.

A pesar de, o mejor dicho, justamente debido a los resultados de las investigaciones y de la amplia difusión del conocimiento de la reencarnación, no existe una doctrina unitaria, sino muchos diferentes puntos de vista que, naturalmente, también coinciden y en parte se complementan, cuando se trata del contenido concreto y de su aplicación.

En esto sucede lo mismo que con la pregunta relativa a Dios: Su existencia es reconocida por todas las religiones, pero sobre Su naturaleza hay diversas opiniones; en todas partes se encuentran destellos pequeños o más grandes de la única verdad, mezclados con diferentes ideas y opiniones humanas. Algo igual ocurre con la reencarnación. Su realidad casi no es negada; pero cuando se trata de los detalles, las opiniones se diferencian en parte enormemente. Así, por ejemplo, el concepto de "reencarnación" no se puede equiparar sin más ni más con la "transmigración" del alma; el entendimiento oriental se diferencia del occidental, según sea la imagen de Dios que lo fundamenta.

En disconformidad con la opinión de la doctrina católica y evangélica, estamos convencidos de que también existe una visión cristiana de la reencarnación; más aún, que el conocimiento del alma es una ideología dentro del cristianismo y un componente

